
北京一路面突然塌陷

女子跌入热水坑皮肉分离

全身90%深度烫伤 开发商垫付治疗费32万元

据新京报消息 4 月 1 日下午 3 时 30 分，

北京北礼士路物华大厦东侧， 人行道上的一块

路面突然塌陷， 行经此处的路人杨女士坠入满

是滚烫热水的坑中。 热力集团田姓副总表示，初

步判断是附近热力管道漏水， 掏空人行道下泥

土致塌陷，安监、公安等部门已介入调查。 4 月 3

日，在事故现场，工作人员已经确定了渗漏管线

位于物华大厦热力支管。 物华大厦的开发商已

为伤者垫付了 32 万元治疗费。

事发处塌陷前冒出热气

杨女士是某服装店店长，4 月 1 日， 她和同

事小马按惯例回位于北礼士路物华大厦的总公

司，核对销售账目。 和往常一样，小马和杨女士

准备从物华大厦东侧的小门进去。 这是进院捷

径，很多人走。“正走着，人行道突然塌陷，杨姐

掉了下去，全身浸泡在冒着热气的浑水里。 ”小

马说，之前她们看到该处冒出热气，但没想到会

突然发生塌陷。 事发后， 她本能地伸手拉杨女

士，可刚一碰，杨女士手上的皮便都脱落了。

小马回忆，她被吓蒙了，大喊救命。 一名路

过的人赶紧拽着杨女士的衣领， 和小马一起将

其拉了起来。

路人救助被烫伤手指

随后，小马打电话报警，并叫来救护车。“杨

姐全身的皮肤都变白了。 ”小马说。

住在附近的孙大叔当时也在现场。 孙大叔

称，他和其他几人将杨女士抬起挪开。“衣服里

渗出的水滚烫， 仅仅是拽着女子的衣服挪开了

一两米，我这手指就被烫起泡了，自己去医院包

扎了一下。 ”

急救车赶到后，将杨女士送往积水潭医院。

女子全身 90%深度烫伤

4 月 2 日下午 4 时许， 在积水潭医院烧伤

科，杨女士的家属介绍，医院前一晚已经下了病

危通知，杨女士为三级烫伤，涉及全身 99%的面

积，其中 90%深度烫伤，食管、内脏均被严重烫

伤。

4 月 3 日中午， 伤者杨女士的公公李大爷

称， 儿媳妇已经抢救了快两天， 家人还没见过

她。“大夫说因为儿媳妇器官衰竭，已经换用人

工肾排毒，治疗难度大”。 4 月 3 日上午，物华大

厦的开发商、 北京万华置业公司向医院账户存

入 32 万元，作为杨女士的治疗费。

万华置业公司负责人宋主任曾对媒体表

示，在政府协调下，他们先行垫付了伤者 32 万

元治疗费。

渗漏管正在更换

4 月 3 日下午，在事发现场，连接物华大厦

和热力主管道的支管线，已被挖出。 地面上，摆

放着被切割下来的旧管道， 其中两根直径 150

毫米的热力管，外面的泡沫保护层已开裂，管道

表面锈迹斑斑，并出现了腐蚀的痕迹。

一名现场施工人员介绍，渗漏点在支管上，

他们已将长约 30 米的支管切割下来，正在更换

全新管线。

事故原因尚在调查

北京热力集团田姓副总称， 根据他们初步

所知的情况，是附近热力管道发生泄漏，大量热

水渗透，掏空了事发处人行道地面下的泥土，导

致行人走过时发生塌陷。 按照当前产权划分，热

力集团负责供热主管道， 而一些企业单位所接

驳的支管线，维修、巡检主要是所属企业单位负

责，热力集团也会协助处理。“等调查结果出来

了，就会认定责任”。

西城区安监局相关负责人表示， 事故原因

仍在调查， 结果出来后将第一时间通知家属和

当事各方。
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天价长江刀鱼

最贵每斤 8000 元

水质污染、非科学捕捞

导致产量下降

据法制晚报消息 长江刀鱼，著名

的长江三鲜之一，与鲥鱼和河豚并称为

长江三鲜。 刀鱼曾经是百姓家常菜，几

元钱就能够买一斤，但是由于近些年过

度捕捞、环境污染等因素，长江刀鱼产

量锐减，加上有“炒鱼”现象存在，刀鱼

成了名副其实的奢侈品，最贵的一斤要

卖到 8000 元。

来自江苏启东的鱼贩季开祥乘坐

快艇专门收鱼，虽然很少，但是很顺利。

记者调查得知，一天中午，他与一

名捕鱼者以两条鱼 4000 元的价格成

交， 又从其他捕鱼者手中收购了 6 条

鱼，一共两斤。 下午他就通过其他鱼贩

将鱼迅速地卖到了无锡一家饭店。根据

饭店介绍，这是几天前一位不愿透露姓

名的客人订购的，这 8 条鱼分别以清蒸

和红烧的方式做成了两盘菜，据说最终

价格超过 10000 元。

经营刀鱼 20 多年的批发商朱发兵

告诉记者， 即使眼下的刀鱼贵得离谱，

但在市场上还是供不应求。 在饭店里最

贵要卖到 8000 元一斤 ， 比去年贵了

2000 多元钱。

因为刀鱼是野生的， 不能养殖，所

以产量越来越少。而昂贵的刀鱼也被细

分为二两、二两五和三两，共三个规格，

三者之间的价格相差一千元左右，三两

以上的刀鱼已经很难见到。

中国水产科学研究院淡水渔业研

究中心资源研究室主任施炜纲表示，长

江刀鱼是典型的洄游鱼种，每年春天从

大海洄游长江，逆流而上，最远可达洞

庭湖产卵。 当年秋天，孵化后的小刀鱼

顺流返回近海， 长到第三年再洄游入

江。如果说长江沿线哪怕有一公里或者

两公里沿线水域水质状况不好，刀鱼洄

游就过不了这个水域，使得整个洄游活

动终止。连锁反应就是当年的鱼苗产量

会大量下降。非科学捕捞也是导致刀鱼

数量减少的原因之一。

此外，不少中间商都做起了“高抛

低吸 ”的“炒鱼 ”生意 ，进一步拔高鱼

价。

欲破“阴盛阳衰”、“男孩女性化”等困题

沪拟建“纯爷们儿”男子中学

□

新华社记者 俞菀 仇逸 周蕊

“拿什么拯救你，男孩？ ”在学习、成长、就业

等方面，男生缺乏“阳刚之气”的“男生危机”、

“伪娘现象”正逐渐成为一种社会现象。

近日， 上海有关方面正在酝酿打造第一所

“男子中学”。 此事引发不少议论，有声音对“用

性别隔离的方式圈养弱势群体” 的做法表示质

疑，甚至担心会适得其反，但也有人对改革的尝

试给予肯定。

应对“男生危机”上海拟建“男子中学”

华东师范大学与上海市黄浦区人民政府不

久前签订了教育战略合作框架协议， 决定在高

中学段建立“市八男子中学办学创新可行性研

究专项课题”，上海市第八中学已就“办男子中

学”提交了申请方案。 上海市第八中学校长卢起

升表示，“男子中学”旨在应对“男孩危机”，以解

决学校“阴盛阳衰”、“男孩女性化”等问题。

卢起升说，希望通过“扬长避短”的方式，让

男生的特长和潜能得到充分发挥， 并为相关改

革提供新的思路。 他认为，“扬长避短”将主要体

现在两个方面：一是教学方面，男子中学的课程

设置将建立在大型调研的基础上， 根据男生学

习薄弱点，提高教学的针对性和有效性；二是人

格养成方面，学校将基于男生逻辑思维、动手能

力等方面优势，意志力、计划性、耐挫力等方面

的劣势， 调整和优化办学思路，“扬长以增加男

生自信，补短以促进全面发展”。

据悉，一旦获批，市八男中将在上海黄浦区

政府的支持和华东师范大学专家团队的帮助

下，全程“透明”实践的进展情况。

质疑：“全男校”就能培养男子汉？

在网络上，不少网民觉得“男子中学”作为

教育试点值得尝试。 如“小面包的爸爸”说：“个

人认为不妨试试看，国外有很多男中女中，其中

不少还都是名校。 ”

但是另外一些网民觉得“有点儿悬”。 如“午

夜战神”说：“进‘男子中学’的青春期男孩周围

都是同性，会不会适得其反呢，会不会培养出更

多‘伪娘’和同性恋呢？ 固定的环境或许反而是

一种束缚。 ”

对此，卢起升强调，“男子中学”招生本着完

全自愿的态度， 也不是专家教授们的“突发奇

想”或鲁莽行事。“男子中学”的方案是建立在对

高三男生及其家长的大型调研基础上， 有一定

的社会需求和设计依据。 调查问卷反映出不少

问题，比如在男女混班教学中，很多男生的情绪

和需求被忽略，优势没有更好地发挥。 因此，“男

子中学” 会尽可能利用专家资源科学架构整体

的男性化教育模式， 特别是男生的人格养成与

心理健康。

另一方面，卢起升说，到了高中阶段，男生

的家庭环境、社会环境、同伴关系都比较稳定，3

年的学校环境变化不会在异性相处方面产生显

著影响。 而且，异性交往不足的情况，可以通过

家庭教育和校外交流加以弥补。 更重要的是，不

能为了让男生女生“交往”而放弃更重要的教育

改革探索。

据悉，在“男子中学”探索的第一阶段，上海

市第八中学将首先设立两个全男生实验班，招

生规模在 60 人左右，添加例如男子拳术、中国

象棋、男子电声乐团等充满“男人味”的课程，培

养男生竞争、担当、顽强、合作等特质。 根据实践

效果和学生反馈进一步扩展规模。

改革旨在促进教育均衡

上海社科院原院长、 上海教育发展基金会

理事长王荣华说，教育的均衡除了考虑城乡、地

区、校际等因素，也需要考虑性别差异。“‘男生

危机’说明我们的教育制度、考试制度、评价标

准在发挥男孩的积极性和优势方面出了问题。

我们并不是要压制女性的优势，而是说男孩一

直在学习中受挫，对自身发展和国家未来发展

都不利。 我们的理念是调动每一个孩子的学习

积极性。 ” （据新华社上海 4 月 3 日电）

广东茂名国土局

对民营矿企

开出 7.25亿元罚单

725355670 元！ 这一长串读来

费劲的数字，简写即：7.25 亿元。 这

不是某个富豪的身家价，也不是某

家企业的利润，它只是一张罚单上

的追缴和罚款金额。 开出这张罚单

的是茂名市国土资源局，而被处罚

的是茂名石化矿业有限公司，后者

涉嫌违法采矿被处罚。

记者 4 月 1 日从茂名市国土

资源局获悉，对茂名石化矿业有限

公司的处罚尚不止如此，追缴和罚

款还将增加两亿多元，他们给司法

机关提供的该公司违法所得及罚

款的金额超过 10 亿元。

不能续办采矿手续被罚10万元

2002 年改制之时， 茂名石化矿业

有限公司（以下简称矿业公司）继承了

原公司对茂名“金塘矿区”的采矿权，双

方签订了“采矿权租赁合同”。但采矿权

证的到期时间是 2009 年 6 月 30 日。 到

期之前， 矿业公司多次与茂名石化交

涉，要求按照当初的改制方案“续证”。

但茂名石化、茂名市政府却要收回采矿

权，不同意续办采矿权手续。

没有采矿权就意味着关门。 于是，

矿业公司一边争取续办采矿权证，一边

在采矿权证到期后继续进行开采。这种

行为被茂名市国土资源局认定为非法

采矿活动。 2010 年 5 月 19 日，茂名国

土局对矿业公司作出行政处罚决定，一

是责令停止开采，二是处以罚款人民币

10 万元。

第二张罚单为 7.25 亿元

对于这个处罚， 矿业公司不服，向

广东省国土资源厅申请行政复议。

2010 年 9 月 9 日， 广东省国土厅

决定撤销茂名国土局的行政处罚，责令

重新作出具体行政行为。

2011 年 10 月 9 日，茂名国土局向

矿业公司发出了“行政处罚听证告知

书”。告知企业此次处罚有三项，一是责

令停止在“金塘矿区”采矿，二是没收公

司采出的矿产品 ， 包括高岭土成品

6311 吨 ，高岭土半成品 17 万吨 ，三是

罚款 7.25 亿元。

罚款金额或可再增 2.85 亿元

茂名市国土资源局执法监察支队

主任科员梁勇说，茂名石化矿业有限公

司非法采矿所得并不止如此。

他介绍说， 广东省国土资源厅鉴

定非法采矿破坏性采矿造成矿产资源

破坏价值委员会对该公司 2010 年 11

月 1 日至 2011 年 8 月 26 日所开采的

高岭土和油页岩进行评估 ， 前者为

2535287 吨 ， 价值 11408.79 万元， 后

者 1909166.41 吨 ， 价 值 10500.42 万

元。 两项合计 21909.21 万元， 再加上

30%的罚款的话， 28481.973 万元， 近

2.85 亿元。 也就是说， 与此前的 7.25

亿元相加 ， 该罚单的处罚总额将达

10.1 亿元。

追问

天价罚单，如何来的？

2011 年 10 月 9 日，茂名国土局向

矿业公司发出第二张罚单，和第一次只

罚款 10 万元不同， 本次罚单要求追缴

矿业公司在开采期满后，违法所得人民

币 557965900 元，并处以违法所得 30%

的罚款，即 167389770 元。 两项相加，从

而达到了惊人的 7.25 亿元，“天价罚

单”就此形成。

回应

“两张罚单都符合规定”

茂名市国土资源局执法监察支队

主任科员梁勇接受采访并不否认， 这

个 7.25 亿元的罚单确实大大地刷新了

他们的罚款纪录。 但他并不认为这两

个一前一后、 相差悬殊的数字有什么

问题。 （据《新快报》）

▲

坠坑的杨女士。

▲

工作人员正在对发生事故的地带安围挡。

刀鱼。


